

愛労連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://www.aioren.gr.jp>
発行人 樋松 佐一
第144号 2005年7月10日

2005あいち平和のための戦争展

■とき 8月11日(木)~15日(月)

10:00~17:00

※最終日は15:00まで

■ところ 愛知県中小企業センター3F



みんなの平和への思いを集めて作ったタペストリーと事務局の仲間たち

職場で憲法を話せることが20代、30代の若手が支えてイキイキ楽しく活動

昨年9月28日に、職員や生協組合員104人で結成されたみなと医療生協「九条の会」。結成のきっかけは同生協で医師を務める江間幸雄さんが若者たちに働

きかけたことでした。「イラク戦争や自衛隊派兵反対で、4回ほど職場周辺でデモをしたのですが、それ以来若い人たちの中に平和の問題に対する気持ちが強

くなっていました。だから声をかけられたときはやりたいと思ったし、多くの仲間が応えてくれました」と堀場勝義さん(放射線技師)は言います。

多彩なとりくみを通じて会員は348人

活発なとりくみを支える事務局員は13人。内10人が20代、30代の若手職員です。月2回の事務局会議には笑い声が絶えず、いきい

きとりくみをひろげている様子が伝わってきます。

これは好評で、最近は地域からお呼びがかかります。

この他にも、「戦争体験

を聞き、すいとんを食べる

会の開催や機関紙「九条

ねっと」の発行、ホームページの開設、「やさしいこ

レット」や「メッセージ付きポケットティッシュ」の作成と配布、病院前での宣伝、あちこちの会議や集会に招かれての活動報告など、月に3回ぐらいは行動

するという活発さです。

1周年までに会員500人を みなと医療生協「九条の会」

みんなの平和への思いを集めて作ったタペストリーと事務局の仲間たち

「九条の会」結成後、最初にとりくみのはタペストリー作り。「会員一人ひとりが主人公」「みんなの思いをカタチにしたい」ととりくみが主導で、企画やとりくみともなり、企画やとりくみのたび掲げられています。

次にはじめたのが、紙芝居「戦争のつくりかた」作り。絵本「戦争のつくりかた」を紙芝居に仕立て、職場内外での会議や企画に出ていき上演しました。

現在、同会は348人が

会員(1/3が職員で、2/3が生

協組合員)になっており、

当面は9月28日の結成1周

年までに、500人の会員

をめざしています。



イラク戦争の衝撃から
大野太樹さん
みなと医療生協本部

「平和」について考えるとき、思いつくのは何でしょうか。私は「戦争がない」ことです。先のイラク戦争の衝撃は、私に絶対に「戦争」を起させなければいけない、自分もなにができるかをやろう、と思わせるに充分すぎました。

「戦争」という手段を「永久に放棄した」のが日本国憲法。平和を願う多くの方たちと手を結んで憲法九条を守り、広げるため頑張っていきたいと思います。



私がいまできること
奥野直美さん
協立総合病院看護師

湾岸戦争やイラク戦争が始まる時、戦争はダメだと思いましたが起きました。そして戦争が開始されてからでは遅いと気付きました。どこかの国で戦争をしていると思っている間に、自分も戦争の加害者、被害者になってしまいます。戦争をしない、平和を維持できる国をつくること。憲法9条を守っていくことが私にいま出来ることだと思います。

こうむる
「ウーーウーー」
栄の道路中央に真っ黒な街宣車を止め右翼が空襲警報のサインを鳴らし、20代の青年が「たいへんだ! 赤色テロルが攻めてきた」「九条で平和が守れるかな?」となりました。

憲法教育基本法「改正」です。(K)
これが「九条の会」が結成して1年が経ちますが、この間全国では2000を超える「九条の会」が結成されています。愛労連は、地域と同時に職場での「九条の会」結成を方針にしていますが、県内では草分け的存在であるみなと医療生協「九条の会」の事務局会議で話を伺いました。



無言館ツアーでは、太平洋戦争末期に本土決戦にそなえて掘られた松代大本営(天皇・軍・政府)も見学

なんで小泉首相は参拝にムキになってるの 九条・平和ツアー

「靖国参拝」「大東亜戦争」ってなに?
憲法九条「改正」のルーツを探る!

九条の会がよびかける「1万人集会」と靖国神社の実態を見学するバスツアーを愛労連として企画しました。

7.30sat~31sun

30日 金山駅南口出発(7:30)~1万人集会(午後)~お台場で夕食・自由行動
宿泊: デイナイスホテル東京(江東区木場)

31日 靖国神社の見学・学習~帰宿(19:00予定)

申し込み・問い合わせは愛労連までTEL052-871-5433

万博協会と愛知県は協力するな

海上自衛隊が伊勢湾沖や名古屋港を利用して大規模な展示訓練「伊勢湾マリントフェスタ05」を7月23日から25日にかけて行おうとしています。主催するのは日本国際博覧会協会と連携協力して進められています。



万博の精神やパートナーシップ事業募集要項の面でも矛盾する博覧会協会の対応を激しく追及する参加者

同総監部によればイージス艦

ス「ちょうかい」などの護衛艦をはじめ17隻の自衛艦が集結し、陸上自衛隊の中には、テロ特措法によつてインド洋などで米軍への補給活動や情報収集などの後方支援を行ってきたものも含まれています。

これに対し労働組合や民

主団体などでつくる「海上

自衛隊「展示訓練」反対・

行動実行委員会」は、7

月1日に愛知県知事と博

覧会協会・豊田章一郎会長に

対し愛知万博「パートナ

シップ事業」としての海上

自衛隊への協力を中止する

よう申し入れました。実行

委員会の田中洋行氏（全港

湾書記長）らは、「自然の

業務と認めていました。

実行委員会では、7月22

日の18時45分から、名古屋

港ガーデン埠頭で抗議集会

を開くことにしていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開き直る始末。事前

に行つた海上自衛隊への要

請では、主催者自身が本來

業務と認めていました。

藤正人室長は、「政治的な

ものではないのでパートナ

シップ事業に登録した。

マリンフェスタは自衛隊の

本来業務ではないと判断し

た」と開

**建交労
保育パート
支部**

丁寧な工夫と働きかけて組合員600人をこえる

名古屋市立保育園のパート保育士でつくる建交労保育パート支部が、組合員拡大で前進しています。3月

末から4月の組合員数は、586名から589名とわずか3名の拡大でしたが、手書きの手紙を郵送して、

一気に603名になりました。6月末日現在では611名と着実に増え続けています。

毎年4月末頃に出している組合に誘うお手紙を、ワープロ文字から暖かみのある手書きに変えてみまし

た。普段送られてくるダイレクトメールからヒントを得たそうです。「ほかにも、添付した楽しさいっぱいのニュースがよかったです」と。

「いかにも、

幸いして返送されて来る手紙には「職員同士で話しあって加入を検討したい」という前向きなものもありました。秋の交流会に向けて実行部では現在、次の手を考えています。

保育事業の拡大で多様な働き方が増えているパート労働者。事業の拡大が労働条件の後退に繋がらぬよう、今が正念場です。



おはなしを聞かせてくれた、書記長の奥村さん(後左)、副執行委員長村松さん(後右)、書記次長の尾崎さん(前右)、書記の松岡さん(前左)

3カ月で25名の純増

「6月のバスツアーにもお誘いしたんですが、未加入者が5人も参加してくれて…。これから拡大です」と元気いっぱいです。今まで、各園に数通の送付でしたが、思いきって1人1通にしたことや数年ぶりにニュースを未加入園に届けたことなど、いろんな要素が

お説明したんです。これが5人も参加してくれて…。これから拡大です」と元気いっぱいです。今まで、各園に数通の送付でしたが、思いきって1人1通にしたことや数年ぶりにニュースを未加入園に届けたことなど、いろんな要素が

今後の主な日程

- 原水爆禁止2005年世界大会・広島 8月4日(木)~6日(土)
広島県立総合体育館(ほか)
- 原水爆禁止2005年世界大会・長崎 8月7日(日)~9日(火)
長崎市民会館体育館(ほか)
- お盆にともなう愛労連事務局閉鎖 8月13日(土)~15日(月)
- NTTリストラ裁判支援共闘総会 8月31日(水) 18:30~
労働会館東館ホール
- 愛労連第1回評議員会 9月4日(日) 13:30~
労働会館本館第1~3会議室

| ■名中センター | 議長 牧野 浩(国公) / 副議長 山田忠善(JM) | 労連 / 同 鵜飼邦彦(自治) | 議長 柿内公子(自治労連) / 副議長 渡辺育代(全国) | 仁(自治労連) / 事務局 次長 小池健一(書記) |
|-----------|----------------------------|-----------------|------------------------------|---------------------------|
| ■愛労連女性協議会 | 労働者センターと交流 | 労働者センターと交流 | 労働者センターと交流 | 労働者センターと交流 |

〔訂正とお詫び〕
先月号(143号)
2面の「韓国・非正規労働者センターと交流…」の記事中に、参加者が訪れた表敬訪問先として「韓国労総」と誤りでした。訂正お詫び申し上げます。

ハガキ漢字パズル



(作) 野上和彦

※ハガキに答え、住所、氏名、組合名、近況などを記入の上、8月5日までに愛労連(〒456-0006名古屋市熱田区沢下町9-7労働会館東館3F)まで応募下さい。正解者の中から、抽選で図書券を進呈します。お寄せいただいたハガキの中から近況・氏名・組合名を紙面で紹介させていただきます。



蛇川よし子さん
東三河労働組合総連合
(出身単産: 生協労連)

おひます

NO. 35 東三河労連

仲間の繋がり大切に 楽しく元気に

から生協に入り、30年ぐら
い活動していますね

でも思案中です。

300人で楽しむ
地引き網

は、東三河労連の中でも
目玉行事として毎年たく
さんの人が集まります。
準備は大変だけど、

北は豊根村から南は渥美町まで。東三河労連は、44組合・約7300名を抱え、県下でも一番広い地域労連です。

「子どもの手が離れてから生協に入り、30年ぐら
い活動していますね

というの、みかわ市民生労組出身の蛇川よし子さん。東三河労連では副議長を務めています。

会議に工夫と配慮を
「パートの方と関わっていると痛切に感じます

が、会議の工夫がもう少しできなかなと思います。夜遅い会議は帰りが遅くなり、大変です」と蛇川さん。エリアが広いため、会議に行くのも一苦労。西でやつたり東でやつたり、働く形態に見合った方法を…と執行部

親子連れとか楽しみにしてくれます。浜辺のビーチバレーは盛り上がりますよ」と笑顔の蛇川さん。労組はただ、ガングローネだけじゃね。楽しくないと。無駄に思える会話に意外と重要なヒントがあると日々の交流を大切にしています。

「仲間同士の繋がりが多いと勢いも出てきますよね。組織を拡大するの人がいないとよく言いますが、形態の違いはある、仕事がある以上、人が関わっている。ということは拡大の可能性がある」と。蛇川さんは、「東三河労連から吹く元気な風は、蛇川さんの明るい笑い声と共に地域を盛り立てています。(R)

ロープウェイを利用すれば、下界の猛暑が嘘のような別天地にわずか10分、中央アルプス宝剣岳を

見上げる千畳敷カールに着く。主に岩ばかりがつづくアップダウンを見上げる千畳敷カールに着く。主に岩ばかりがつづくアップダウンを見上げる千畳敷カールに着く。主に岩ばかりがつづくアップダウンを見上げる千畳敷カールに着く。

ここは知る人ぞ知るビューポットで、ハイマツの緑と灰色のラミダルな姿の三ノ沢岳が聳える。ここは知る人ぞ知るビューポットで、ハイマツの緑と灰色のラミダルな姿の三ノ沢岳が聳える。

いくつか越し頂上目前、いきなり広がるお花畠。振り返れば、中央アルプスがどこまでも連なる。昨年私が訪れたのは7月25日、「落雷で停電、1050人立ち往生」。その中にいたんです。8時間待ちでやっと平地に降りたときには身も心もぐったり。何が起きるかわからない、それもまた山だ。

労働相談の窓

退職時の賃金は7日以内の支払い

「3月18日に退職したのに、会社からいまだに給料が支払ってもらえない。通常であれば3月20日締め切り、3月31日支払いなのですが、退職したら給料は支払ってもらえないのでしょうか。また退職金についても聞きたいのですが?」「辞めたやつには、給料は払わんでもいい」と平気で言う経営者は結構いて、よくある相談です。

これはもちろん労働基準法違反になります。第1に働いた分の賃金は、支払わなくてはいけません。第2に支払いの時期ですが、「労働者の退職の場合における使用者の金品の支払いを規定した」労基法第23条は、「退職後7日以内に、争いがある部分を除き支払わなければならない」と規定しています。会社に積立金や保証金・貯蓄金などをしてい

た場合も同様の扱いとなります。

退職金を払ってもらえるか否かは、会社に退職金規程があるかどうかです。退職金規定があれば、事業主は退職金を支払う義務があります。その支払いの時期については、あらかじめ就業規則に規定されている基準にのっとって支払わなければなりません。